



Del 9 al 13 de septiembre, 21 representantes de gobiernos locales, la academia, y organizaciones de la sociedad civil de Argentina, Bolivia, Brasil, Colombia, Paraguay y Uruguay, llevaron a cabo su formación en la etapa presencial de la 18ª Capacitación en formulación de proyectos regionales, en la ciudad de Asunción, Paraguay.

El acto de apertura contó con la presencia del intendente de Asunción, Óscar Rodríguez; representantes de la Dirección General de Cultura y Turismo de la Municipalidad de Asunción; del Ministerio del Interior de Paraguay; y del Ministerio de Relaciones Institucionales de la Presidencia de Brasil. El intendente anfitrión agradeció a Mercociudades por la coordinación de la capacitación, y a las organizaciones participantes. Del mismo modo, destacó la importancia de estas instancias de cooperación, siendo Asunción ciudad sede de la capacitación de Mercociudades por tercera vez. «Es un honor tenerlos aquí y que puedan conocer la ciudad «madre de ciudades»".

A lo largo de la semana, los y las participantes trabajaron en la identificación de los aspectos claves en la estructura de un proyecto con mirada regional, especialmente bajo el eje «derecho a la ciudad, la ciudad de cuidados».

En este aspecto, el módulo temático central abordó los sistemas de cuidados, y su definición: "¿De qué hablamos cuando hablamos de cuidados en la ciudad?". La especialista en cuidados para ONU Mujeres, Laura Pérez presentó herramientas y elementos a tener en cuenta a la hora de construir el Sistema de Cuidados; lineamientos para la agenda local de cuidados y claves para repensar la estrategia con perspectiva de cuidado. Hizo hincapié en la necesidad de un modelo de gobernanza con articulación. «Hay un imaginario construido muy sólido, desde lo local transformar ese imaginario va a ser un eje clave en la construcción de política pública. Junto con la comunidad y la academia, podemos avanzar mucho más rápido en este reto».

Por otro lado, se abordó el componente de género en los proyectos, con la intervención virtual de la docente Patricia Chantefort, de la Universidad de Cuyo; y la participación presencial del equipo de la Dirección de Políticas de Género de la Municipalidad de Asunción, quienes presentaron la Política Nacional de Cuidados del Paraguay (PNCUPA 2023). Esta



Asunción fue sede de la 18ª Capacitación en formulación de proyectos regionales

política se construyó en base a la experiencia nacional de los servicios públicos de atención a las necesidades de cuidados; así como en el conocimiento acumulado sobre buenas prácticas de políticas y sistemas de cuidados, implementados en América Latina y el Caribe.

Al finalizar la semana se entregaron los certificados a las y los participantes de la formación.

La segunda etapa de la capacitación consistirá de un asesoramiento virtual de 3 meses en el que las y los participantes podrán alcanzar la versión definitiva de sus proyectos.

Una vez finalizada la capacitación, se financiarán hasta 3 iniciativas formuladas, que realizarán una visita técnica a una experiencia similar a la que su proyecto aborde dentro de las ciudades miembros de la Red o a una actividad desarrollada por Mercociudades en el año 2025.